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В правлении ПСКП «СДСК»

РУБЛЬ ТЫСЯЧУ БЕРЕЖЕТ
Наверное, гак, с учетом 

нынешней инфляции, про
звучал бы известный афо
ризм «Копейка рубль бере
жет». Напряженный финан 
совый режим СНГ, России, 
города заставляет считать 
каждый доходно-расходный 
пунктик и наше предприя
тие. Несмотря на относи
тельную «зажиточность» и, 
казалось бы, безбедное™. 
ПСКП, мы не имеем праЛ 
на разбазаривание коллек
тивной прибыли по пустяч
ным предъявлениям и тому 
подобное. Об этом и шел 
разговор на очередном за
седании правления.

Поскольку всеобщая каз
на не бездонна, то, вероят
но, и уместен тут всеобщий 
контроль за ее расходова
нием. На том и порешили, 
определив выносить вопро
сы крупных покупок на об
суждение членов правления, 
а мелочи — на частное ус
мотрение (чтобы избежать 
неоправданных приобрете
ний: из-за несогласованно
сти, бывает, покупают 
оборудование, материалы, 
уже имеющиеся и храня 

«Ботанический» благоустраивается .....
Постепенно благоустраивается микрорайон «Ботанический». На домах № 10, 11, 

28 сейчас работают трубопрокладчики Ралиф Хаертдинов и Николай Анкудинов.

На снимке: строители за работой.
Фото В. КАЛИМАСОВА.

щиеся без пользы в том или 
ином подразделении). Было 
даже предложение провес
ти инвентаризацию и пре
кратить временно все покуп
ки. Отныне решения о по
купках основных фондов 
будут приниматься на прав
лении с учетом их рацио
нальности и экономии. А по
ка Е. А. Барсукову пору
чено к следующему заседа 
нию 16 июня подготовить 
этот вопрос, чтобы легче 
было определиться с приоб
ретением не только обору
дования, но и всех матери
алов.

Далее обсуждался воп 
рос будущей оплаты труда 
работникам ПСКП. Как из
вестно, грядет чековая си
стема, грешащая кое-каки
ми неудобствами. Городски
ми властями принято по
становление выдавать часть 
заработной платы (40 про
центов) чеками. В ДСК пы
таются найти выход, позво
ляющий «обойти» чековую 
систему. Уже разрешено 
покупать «наличку» за «без
наличку» в таких пропор
циях: 1 рубль «налички» — 

за 1 рубль 35 (30) копеек 
«безналички». Это поможет 
предотвратить срывы вы
плат заработной платы на
шим рабочим, которые уже 
начали входить в привыч
ку. К примеру, в тресте 
«СФС» еще не выдана зар
плата за апрель... Словом, 
правление проголосовало 
единогласно за покупку на
личных денег.

В утешение Г. Г. Черни
ков передал слова Б. Н. 
Ельцина, недавно побывав
шего на Урале, которые об
надежили: положение с «на
личкой» во второй полови
не июня должно улучшить
ся.

В заключение приняли 
решение помочь семье по
горельца Юрия Бабинова, 
кровельщика СУ-13. Не сто
ит говорить о той нужде, 
какую он испытывает после 
пожара, случившегося в их 
квартире в период отпуск
ной поездки..

М. СИМОНОВА.

ПРИВЕТСТВЕННЫЙ
АДРЕС 

ДОМОСТРОИТЕЛЕЙ
Уважаемый Артур 

Клавдиевич! В день ва- 
шего знамен ат ел ьного 
юбилея примите сердеч- 
н ы.е п о з д р а вл ей Ия от 
ставшего родным 26 лет 
назад колл екч и в а дом о - 
строителей! Здесь шло 
ваше становление как 
масштабного руководи- 
т ел я, о т в етст в с н н ом у и 
н ею б ход и мом у л ю д ям' 
делу отданы многие го
ды, достигнуты значи
тельные результаты Мы 
уверены, что и сегодня 
многолетний опыт рабо- 
I ы в Свердловском до
мостроении прибавляет 
вам у верен нести в слож
ных жизненных ситуа
циях, позволяет быстро 
находить правильные ре
шения, что дается толь
ко тем, кто на. себе ис
пытал нелегкую судьбу 
домостроителя.

Вы сделали значитель
ный вклад во все на
правления деятельности 
домостроительного ком - 
бината, который стал 
к р у пн е й ш ей ст р о ит е л ь - 
ной организацией со сво
им почерком, традиция
ми, п ост с ял I н ы м д в и ж е - 
ином вперед.

Под вашим руковод
ством и при активном

участии проведена боль
шая созидательная рабо
та по сплочению и со
циальному развитию кол
лектива, что и сегодня 

11 озв о л я е т д о м ост р о и те - 
лям в новых сложных 
условиях сохранять дее
способность и продол
жать выполнение глав
ной задачи строить!

Мы помним, что имен
но с вами к коллективу 
Пришло и заслуженное 
признание — ему было 
присвоено почетное зна
ние и вручена высокая 
правительственна я па: 
града,.

О результатах вашего 
личного вклада в разви
тие домостроения гово
рят ордена «Знак Поче
та» и Трудового Крас
ного Зна,мени», медали и 
знаки, знание лауреата 
премии Совета Минист
ров СССР.

Уважаемый Артур 
Клавдиевич! Сердечно 
поздравляем вас с 60-ле- 
тием, желаем счастья, 
здоровья, благополучия, 
сохранения активной
жизненной позиции,
с порт явного дол гол ет ия!

Коллектив ПСКП 
«СДСК».
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* В помощь специалисту

НОВЫЕ КНИГИ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ
Так рождается идея - - - -

Гаврилов В. М. Расчет 
точности изготовления и 
сборки конструкций круп* 
нопанельных жилых домов 
— Л.: Стройиздат, Ленингр. 
отделение. В книге приве
дены теоретические предпо
сылки расчетов точности 
строительных конструкций, 
общая методика расчета, ме
тоды оценки и анализа гео
метрической точности изго
товления и монтажа дета
лей.

Маилян Р. Л. Проектиро
вание промышленного, гра
жданского и сельскохозяй
ственного строительства: 
Библиогр. указатель — М.: 
Высш, шк., 1991. В книге 
излагаются сведения о сис
теме стандартизации и нор
мирования в строительстве, 
проектированию промышлен
ного, гражданского строи
тельства. Приводятся лите
ратурные источники по об
щим вопросам проектирова
ния, по архитектуре, опре
делению сметной стоимости 
строительства, экономике и 
т. д.

Зайцев Ю. В. Механика 
разрушения для строителей: 
Учеб, пособие — М.: Высш, 
шк., 1991. Анализируются 
основные положения меха
ники разрушений, рассмот
рены основные методы об
наружения трещин в раз
личных строительных мате
риалах.

Современные пространст
венные конструкции (желе
зобетон, металл, дерево, 
пластмассы): Справочник — 
М.: Высш, шк., 1991. В спра
вочнике систематизированы 
материалы, охватывающие 
комплекс проблем и вопро
сов, связанных с проекти
рованием и строительством 
эффективных преют ранет вен
ных тонкостенных конструк
ций, покрытий и перекрытий 
зданий: классификация, пра
ктические методы расчёта, 
технология возведения.

Хаютин Ю. Г. Монолит
ный бетон: технология про
изводства работ — 2-е изд.,' 
перераб. и доп.— М.: Строй

издат, 1991. Здесь изложен 
отечественный и зарубежный 
опыт производства монолит
ного бетона и возведения 
конструкций из него.

Шираке 3. С. Совмещен
ная прокладка инженерных 
сетей — М.: Стройиздат, 
1991. Рассмотрены вопросы 
развития инженерных сетей, 
способы их подземного и 
наземного устройства, воз
можность применения сов
мещенной прокладки. Даны 
основные положения проек
тирования сетей, их элемен
тов, строительных конструк
ций при совмещенной про
кладке трубопроводов.

Уважаемые строители, 
представленные вам книги 
поступили в библиотеку 
ДСК. Если вас заинтересо
вала наша информация, об
ращайтесь на абонемент 
библиотеки или по телефону 
29-47-57.

Г. ТАРАКАНОВА, 
библиотекарь абонемента.

Как видно по фото, разговор у начальника участка В. Окарова, мастера В. При 
смотрова и бригадира Е. Палева идет серьезный: решаются важные насущные проб
лемы одного из строительных объектов — дома № 28 в квартале «Ботанический- 
Г».

Фото В. Калимасова.

* Опять о приватизации
Основными положениями 

программы приватизации на 
1992 год, утвержданными 
Указом Президента Россий
ской Федерации, предусмат
ривается преобразование го
сударственных предприятий 
и организаций строительст
ва и промышленности строй
материалов в акционерные 
общества, а также продажа 
на конкурсе или на аукцио
не тех из них, где недоста
точно эффективная деятель- 
нреть сдерживает темпы 
экономического развития и 
формирование рынка. В те
чение 1992 года предпола
гается приватизировать в 
строительстве до 50 процен
тов всех предприятий и ор
ганизаций.

Сложившаяся в послед
ние годы ситуация (в том 
числе в «Росуралсибстрое») 
заставила ускорить поиски 
новых форм хозяйствова
ния, основанных на различ
ных видах собственности. На 
базе государственных пред
приятий стали создаваться 
коллективы арендаторов, ко
оперативов. По ассоциации 
«Росуралсибстрой» их число 
составляет почти 40 процен
тов общего количества. Осо
бенно широко такой процесс 
гю.шел в Челябинской, Ека
теринбургской, Томской об
ластях. Образуются товари
щества с ограниченной от
ветственностью по выпуску 
товаров народного потреб
ления, выполнению отдель
ных видов строительных ра
бот в Алтайском крае, Но
восибирской области и др.

Что радует — повышают
ся эффективность работы 
коллективов, производитель
ность труда, рентабель
ность. Стабилизируется по
ложение с квалифицирован
ными кадрами. Во многих 
подразделениях продуманы 
вопросы приватизации госу
дарственного имущества, 
выполнены детальные расче
ты и определены способы 
его выкупа.

Хотелось бы высказать 
ряд предложений, реализа
ция которых позволила бы 
предотвратить развал стро
ительного комплекса. Преж
де всего это необходимость 
особого подхода к прива
тизации. Имеются в виду 
отраслевые особенности в 
строительном комплексе, 
которые пока правительст
вом не утверждены, хотя 
это предусмотрено Указом 
Президента. Отсутствие ут
вержденных особенностей 

приватизации в строительст
ве сдерживает подготови
тельную работу в коллек
тивах. Во многих случаях на
чавшаяся на местах бесси
стемная приватизация про
водится без учета таких 
особенностей.

Какие же это особенно
сти? Основные фонды меж
ду участниками строитель
ного конвейера распределе
ны неравномерно, хотя со
зданы совместными усилия
ми всех. Основная их часть 
сосредоточена в специали
зированных организациях 
(трестах механизации, авто
хозяйствах, УПТК) и пред
приятиях стройиндустрии. 
К тому же наша техника 
имеет высокую универезль- 
ндсть и мобильность, поэто
му в процессе приватиза
ции может возникнуть ситу
ация ее ухода со строитель
ного рынка.

Только в строительстве 
можно прочувствовать такую 
тесную взаимозависимость 
друг с другом предприятий 
и организаций региональ
ных структур, которые функ
ционируют как единый про
изводственно - технологиче
ский комплекс, производя
щий строительную продук
цию. Исходя из указанных 
особенностей, считаем, и 
надо сформулировать ос
новные принципы привати
зации собственности строи
тельного комплекса.

Прежде всего о способе 
приватизации. В строи
тельстве, видимо, им долж
но стать преобразование 
государственных предприя
тий в акционерные общест
ва как открытого, так и за
крытого типов. Однако, 
учитывая, что основные фон
ды промпредприятий строй
индустрии, автохозяйств, 
трестов механизации созда
вались за счет эффективной 
работы общестроительных 
организаций, именно они в 
первую очередь должны 
преобразовываться в акцио
нерные общества. Такой по
рядок даст возможность 
коллективам строителей 
быть покупателями акций, 
образуемых в дальнейшем 
АО на базе промпредприя- 
тия, транспортных организа
ций и трестов механизации. 
Это позволит сохранить це- 
лестность нашего комплек
са, сложившиеся производ
ственные и технологические 
связи.

Естественно, приватизацию 

автобаз, управлений механи
зации и т. д. в составе орга
низаций и предприятий не 
следует проводить в отры
ве от единой технологиче
ской цепочки, в конце ко
торой готовая строительная 
продукция. А если прини
мать решение о создании 
новых предприятий путем 
выделения из состава дей
ствующего одного или не
скольких структурных л, под
разделений, то необходимо

ДЕЛАЯ СКИДКУ 
НА ОТРАСЛЬ

Итак, вопрос приватизации нашего предприя
тия выходит сегодня на передние позиции. За 
ним — перспектива существования ДСК, надеж
ды покупателей акций. С этой цепью уже созда
на рабочая комиссия во главе с И. Г. Тарико- 
вым, которая собирается каждую среду в управ
лении ДСК.

Сегодня в рубрике «Экономический всеобуч» 
Виль Колкер, начальник экономического центра 
ассоциации «Росуралсибстрой», высказывает 
свою точку зрения на формы и методы привати
зации в стройкомплексе. Надеемся, она поможет 
быстрее сориентироваться в этой проблеме, учи
тывая отраслевые особенности.

сохранять такую цепочку 
и ни в коем случае не до
пускать, чтобы новое пред
приятие заняло доминиру
ющее положение на регио
нальном рынке.

Наше твердое убеждение 
— коллективы строительно
го комплекса должны иметь 
более льготные условия 
приватизации, чем это пре
дусмотрено в программе 
приватизации.

Основные фонды строй
индустрии, техника и транс
портные средства у нас мо
рально и физически уста
рели, требуется их срочное 
обновление. Износ основ
ных производственных фон
дов на предприятиях «Рос- 
уралсибстроя» составляет в 
среднем 40—70 процентов. 
С истекшим амортизацион
ным сроком эксплуатиции— 
до половины всех машин и 
механизмов. Поэтому прива
тизация имущества должна 
осуществляться в зависимо
сти от процента износа, 
включая и безвозмездную 
передачу. Основные фонды 
с износом более 70 процен

тов следует передавать тру
довым коллективам бесплат
но, а с износом от 50 до 
70 процентов — со скидкой 
30 процентов их остаточной 
стоимости.

Мы полагаем, что собст
венником предприятия дол
жен стать трудовой коллах 
тив. Для этого размер обык
новенных (голосующих) ак 
ций, ограниченный 10 про 
центами подлежащих выку
пу со скидкой (предусмот

рено программой привати
зации), явно недостаточен. 
Членам коллектива нужно 
передавать безвозмездно 
не 25 процентов акций от 
величины уставного капита
ла АО, а 60 процентов. 
Причем передавать в виде 
обыкновенных (голосующих) 
акций, которые дадут воз
можность участвовать кол
лективу в управлении при
ватизированным предприя
тием. Сегодня программой 
приватизации предусмотре
на передача 25 процентов 
акций как привилегирован
ных, что, на наш взгляд, н®’ 
правильно. Следовало бы 
также принять решение: все 
оставшиеся акции, преду
смотренные для продажи 
на рынке ценных бумаг, 
должны продаваться по но
минальной стоимости в пер
вую чередь членам коллек
тивов организаций и пред
приятий, на базе которых 
образовано АО, за счет 
фондов экономического 
стимулирования и привати
зированных счетов работни
ков.

Чтобы в условиях прива
тизации не потерять окон
чательно управляемость в 
строительном, комплексе и 
сохранить его как единый 
механизм, целесообразно, 
на наш взгляд, территори
альные строительные объе
динения преобразовывать в 
акционерные общества, рас
пределяя льготные акции 
между предприятиями и 
организациями пропорцио
нально численности работа
ющих. Часть акций можно 
было бы зачислять в единый 
фонд территориального ак 
ционэрного общества и ди
виденды от них направлять 
на.развитие производствен
ной базы.

Конечно, такие общества 
надо создавать только с 
согласия трудовых коллек
тивов. Подобная форма бу
дет объективно учитывать 
особенности строительных 
организаций.

Для комплексного реше
ния задач по возведению 
особо важных народнохо
зяйственных объектов, ко
ординации работы предпри
ятий и организаций на уров
не региона (Урала, Сибири 
и т. д.) необходимо сущест
вующие в настоящее время 
концерны, ассоциации, ко
операции преобразовать в 
объединения акционерных 
обществ, а в дальнейшем 
в холдинг. Это не намерение 
модифицировать бывшие 
министерства, концерны, ас
социации, а необходимость 
на данном этапе сберечь 
производственные и иные 
связи внутри регионов, раз
вивать предприятия и орга
низации на основе новей
ших достижений научно-тех
нического прогресса, по
вышать экономическую эф
фективность работы строи
тельного комплекса.

4 Оперативное решение сто
ящих перед этими объедине
ниями задач требует предо
ставления им ряда прав, 
связанных прежде всего с 
управлением государствен
ным имуществом предпри
ятий и организаций, по его 
приватизации, преобразо 
ванию подразделений в ак
ционерные общества, как 
это сделано, в частности, 
Казахстане.

Это прежде всего участие 
в приватизации государст 
венных предприятий и орга 
низаций, входящих в их со

став, использование при 
этом принадлежащей госу
дарству доли акций акцио
нерных обществ, не выкуп
ленной трудовыми коллек
тивами, в качестве учреди
тельного вклада в уставные 
фонды предприятий и объ
единений. И, наконец, при
нятие решений об использо
вании дивидендов по этим 
акциям для выполнения про
грамм производственного и 
социального развития, техни 
ческого перевооружения 
’производства, научных ис 
следований, повышения ква
лификации кадров.

В настоящее время кон
церны, ассоциация отстранв 
ны от участия в работе по 
приватизации, что, по на 
шему мнению, является не
правильным, так как их ра
ботники знают особенности 
строительного комплекса, 
связи внутри него.

Создание холдинг-сйстемы 
будет наиболее оптимальным 
со всех точек зрения: соот
ветствия рыночной эконо
мике, возможности внутрен
него совершенствования, 
обеспечения эффективности 
работы всех предприятий и 
организаций, входящих в 
него, заинтересованности в 
улучшении их деятельности 
всех уровней управления.

Функционирование хол
динга поможет укрепить 
финансовое положение 
строительных организаций, 
создаст возможность цент
рализованного выделения 
капиталовложений на разви
тие базы строительной ин
дустрии и социальные нуж
ды коллективов.

Недавно ассоциацией 
«Росуралсибстрой» был про
веден семинар на тему: при
ватизация в строительстве. 
В семинаре приняли участие 
специалисты строительных 
трестов, промышленных 
предприятий, транспортных 
и других организаций. Об
мен мнениями показал, что 
предлагаемые нами формы 
и методы приватизации в 
строительном комплексе яв
ляются более справедливы
ми и правильными, чем пре
дусмотренные Основными 
положениями государствен
ной программы приватиза
ции Российской Федерации.
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* Выживем!
Время сейчас такое, что 

приходится экономить в 
большом и малом. Все мы 
поневоле стали немножко 
прижимистыми Плюшкины
ми, чтобы выжить, несмотря 
на все трудности. Но береж 
ливость — не скупость. Это 
старая народная мудрость.

Может, вам пригодятся и 
эти житейские советы. Сей
час они очень актуальны, 
чтобы суметь сохранит-» до
ставшиеся по случаю про
дукты, использовать их бо
лее рационально. Если вы 
сделали какие-то запасы, то 
и позаботьтесь об их сбере
жении. Сшейте полотняные 
мешочки для круп, а затем 
прокипятите их с полчаса в 
крепком растворе соли. 
Просушите, прогладьте го
рячим утюгом. То, что буде
те помещат» в эти мешоч
ки, подержите на противне 
в горячей (но уже выклю 
ченнои) духэвкэ; остынет — 
ссыпьте в мешочки. Обра
ботка солью явно не по вку
су вредителям, и ваш запас 
не пропадет.

ф Есть еще старые про
веренные способы эконо
мии. Чтобы в муке не за
водились жучки, в мешочек, 
где она хранится, положите 
несколько зубчиков чесно
ка, не очищая их от верхней 
кожицы. Муку нужно перио
дически просеивать и пере 
сыпать в чистый мешочек 
Если вы заметили, что в 
шкафу, где хранится мука, 

Л * появилась сырость, положи
те несколько сухих лавро 
вых листьев. Они впитают в 
себя сырость.•
• Нередко в овощи за

ползают муравьи, мухи и 
другие насекомые. Если пе
ред началом приготовления 
подержать овощи з крепко

КАК СОХРАНИТЬ ПРОДУКТЫ
подсоленной воде 8—9 ми
нут, насекомые всплывают 
на поверхность, и их легко 
будет слить вместе с водой.
• Чтобы избавиться от 

жучков в сухофруктах, их 
нужно прогреть в духовом 
шкафу на противне или в 
течение недели подержать в 
полотняном мешочке на 
морозе. Хранить в стеклян
ных банках с хорошо при
тертыми крышками в сухом 
месте.
• Крупу, крахмал также 

лучше хранить в банках с 
притертой крышкой — жес
тяных, стеклянных или фа
янсовых, положив в них 
марлевые пакетики с со
лью, чтобы на завелись вре
дители. Прежде чем засы
пать крупу в банки, прока
лите посуду в духовке или 
на сковороде. Запомните: 
поскольку крупы легко впи
тывают запахи, их надо дер
жать вдали от продуктов с 
острым запахом. А вот чес
нок не помешает, 2—3 доль
ки его спасут крупу и муку 
от жучков.

И все же очень долго 
хранить крупу при комнат
ной температуре нельзя, так 
как содержащиеся в ней 
жиры начинают горчить, 
вкус крупы портится, пита
тельные качества снижают
ся. Все крупы, кроме, пожа
луй, манки и овсяной, перэд 
варкой перебирают и про
мывают. Особенно тщатель
но мойте пшено, тогда при 
вкус горечи смягчится.

ф Если сушеные фрукты 
отсырели,, их следует под
сушить, положив на проти
вень в жарочном шкафу или 

на неделю вывести на мо
роз. Затем переложить в 
банки и, плотно закрыв, по
ставить в сухое место.

Чтобы хранить сол£ или 
сахар, достаточно сухого, 
желательно затемненного по
мещения. Оптимальная тем
пература 15—18 градусов.

Крупы портятся, если хра
нятся не в темноте. Их 
желательно помещать в хол
щовые мешки или стеклян
ные банки. Главное — не 
хранить крупу в полиэтиле
новых пакетах! Хорошо по 
местить для сохранности 
корки лимона, если они 
только найдутся.

Ф Практически все про 
дукты должны храниться в 
затемненных помещениях, 
так как солнечный свет ус
коряет окисление жиров, 
вызывает позеленение и 
прорастание овощей, изме
няет вкус, аромат и цвет 
большинства продуктов, 
разрушает витамины.

ф< Семена бобов, гороха,- 
фасоли и других растений 
семейства бобовых — чем
пионы по содержанию бел
ков. Это настоящее расти
тельное мясо: в лучших 
сортах крупы из бобовых 
культур содержится До 30 
процентов белка, в то вре
мя как в мясе его около 15, 
а в свежей рыбе около 10 
процентов.

ф Растительное масло 
нужно хранить обязательно 
в темноте максимум пол го
да. Когда масло отстоится, 
следует перелить в другую 
посуду, добавить на каждый 
литр по одной чайной лож
ке соли и мелко раздроб- 

леиному зерну фасоли. Хра
нить в прохладном месте.

ф Животные жиры (сли
вочное масло, например) ну
жно хранить обязательно в 
морозильнике. В простой 
камере холодильника они 
могут находиться не более 
четырех недель.

ф Продлись жизнь скоро 
портящимся продуктам мо
жно и без холодильника. 
Творог и масло, например, 
нужно выложить в стеклян
ную или фарфоровую посу
ду с плотно прилегающими 
крышками. Затем в таз с 
водой поставить набольшие 
кастрюли, а в них — банки 
с продуктами.

Банки оберните мокрыми 
полотенцами, концы кото 
рых опустите в воду, а каст
рюли плотно закройте кры
шками. Мясо можно сохра
нить от пор^и (на день-два), 
если завернуть эго в смочен
ную уксусом салфетку или 
залить сырым молоком.

Добрый хозяин, опорож
нив мешок, не швырнет его 
в угол. Пустые мешки могут 
загнить или, того хуже, их 
испортят грызуны. Всякая 
вещь служит долго, если о 
ней заботятся.

ф Лучше будет, если пе
ресыпать картофель из ме
шка в деревянный ящик. 
При этом дно и стенки не 
забудьте выстлать мешкови
ной, ею же прикройте кар
тофель сверху.

Много полезных веществ 
содержится в зоде, в кото
рой варился картофель. По

этому не выливайте карто
фельный отвар, а лучше, 
предварительно процедив, 
используйте для супа.

Не выбрасывайте очистки 
от сырого картофеля. На
режьте их на мелкие кусоч
ки, смешайте с горячей во
дой, уксусом и солью — и 
готово отличное средство 
для мытья бутылок.

Пригодится вода, в кото
рой варился картофель в 
«мундире». Она хорошо от
мывает стеклянную, фаянсо
вую и глиняную посуду.

Кожу от лимона надо про
кипятить в течение 10 ми
нут в посуде, и она очистит
ся от накипи.

Воду, в которой варили 
овощи, если этот отвар не 
понадобился для супа, осту
дите и полейте ею комнат
ные цветы.

Ф Не забудьте, что у ва
ших припасов существуют 
сроки хранения: концентра
ты супов —1 год, мука, ман
ная и перловая крупы, ов
сяные хлопья, макаронные 
изделия — 6 месяцев, мяс
ные консервы — 1 год, рыб
ные консервы — 1—2 года, 
растительное масло 2—9 
месяцев, рис, зеленый горо
шек, горох — 1 год, сахар— 
чуть больше года, сухое 
молоко — 3 месяца.

— Если у вас нет специ
альной хлебницы, держите 
хлеб в стеклянной или эма
лированной посуде, поло
жив на дно очищенную сы
рую картофелину или 
горсть соли — хлеб не за
черствеет.

Хлеб обычно любят све
жим. И проходя мимо бу
лочной, вы часто покупаете 
теплую буханку, хотя знае- 
ет, что дома еще есть хлеб. 

Не выбрасывайте же не 
много зачерствевший хлеб. 
Нарежьте его тонкими лом
тиками, подсушите в духов
ке и подайте к столу. Уве
рен: дети сочтут такие суха
ри за лакомство.

Свежеиспеченный хлеб, 
особенно ржаной, резко по
вышает секреторную функ
цию желудка,, поджелудоч
ной железы, усиливает жел
чеотделение, вызывает даже 
у здоровых людей изжогу. 
Зато черствый хлеб полезен 
всем. Он содержит меньше 
влаги, легче пропитывается 
в желудке пищеварительны
ми соками и, значит, легче 
переваривается. Белый хлеб 
лучше хранить отдельно от 
черного, иначе вкус белого 
ухудшается.

Черствый хлеб можно ос
вежить, если опустить эго из 
минуту в воду, а еще лучше 
в молоко, а потом помес
тить сразу в горячую духов
ку. Можно также хлеб за
вернуть во влажную салфет
ку, положить в алюминие
вую кастрюлю и закрыть 
крышкой. После на несколь
ко минут ставить в нагре
тую духовку.

Вчерашний хлеб положите 
в кастрюлю, прикройте све
рху полотенцем и подер
жите 10 минут над миской с 
кипящей водой, тогда он 
станет мягче.

А. САФОНОВ.

* Качество домостроения * Полезные советы

Не красна изба углами...
Продолжать эту послови

цу. я думаю, дальше не
стоит, текст и смысл ее 
понятен каждому. Предла
гаю только читателю еще 
раз убедиться, насколько 
мудра народная мысль, 
как точно отражает она

д суть дела. Ведь если се-
** год ня каждому второму но

воселу вместе с ордером 
и ключами от его будущей 
квартиры «вручать» эту 
фразу, то можно быть уве
ренными в том, что боль
шая часть из них потом уже 
не будет негодовать по 
поводу промерзающих на
сквозь зимой стен, проте
кающей крыши или осы
пающейся штукатурки...

И все-таки, почему ка
чество наших сдаваемых 
объектов до сих пор ос
тавляет желать лучшего, 
почему и поныне процеду
ра сдачи дома по сути 
своей — фикция (ни для 
кого не секрет, что после 
сдачи остается очень мно
го недоделок)!

Хочу проследить лишь 
несколько моментов этой 
глобальной проблемы.

В микрорайоне «Ботани- 
‘ческий» на доме № 23 

сейчас работают бригады 
СУ-15. Здесь и штукатуры, 
и плотники, и отделочники. 
Бригада 3. Г. Хамзиной ра
ботает в одном из подъ
ездов дома. Встречаемся 
с бригадиром в одной из 
квартир.

— Да, знаем, что сейчас 
новоселам приходится мно
гое доводить до ума в 
своих новых квартирах, — 
рассуждает бригадир, — 
вот, далеко за примером 
ходить не надо, посмотри
те, кому понравятся 
такого цвета двери или 
рамы! Вместо нормальных 
белил мы получаем вот 
такую серую окраску.

Дверь, на которую ука
зывает бригадир, действи- 

телько выглядит как-то не
взрачно, будто покрыта 
слоем пыли. Я соглашаюсь, 
что не хотела бы иметь 
такое в своей квартире. 
Панельная краска по качест
ву и цвету тоже не радует.

Заводим разговор об 
обоях. И здесь у строите
лей не без проблем. Обой
ный клей по технологии 
необходимо разводить в 
горячей воде. Ну что же 
поделать, если у нас все 
делается не так, как это
го требует производство, 
сантехника подводится в 
последний момент и горя
чей водой дом не обеспе
чен. Приходится разводить 
клей в холодной. .Есгест- 
венно, что это не лучший 
выход, но что поделать. 
Соответственно, и обои на 
такой клей приклеиваются 
гораздо хуже.

Но это все проблемы за
стекленных домов. Ну а 
если бригада попадает (как 
это частенько сейчас бы
вает) на объект, где окон
ные проемы зияют дыра
ми, то уж тут совсем дело 
труба: в сырую погоду
бесполезной получается 
любая работа.

В соседнем подъезде, ку
да я вхожу, еще нет 
обоев, не покрашены сте
ны. Здесь трудится бригада 
штукатуров Тамары Алек
сандровны Чижовой. Если 
верхние этажи, где уже 
закончены штукатурные ра
боты, готовы для отделоч
ников, то по первым эта
жам пройти просто страш
но: многочисленные дыры 
на стыках панелей (недо
делки, оставленные мон
тажниками) приходится за
делывать самим. И если 
учесть еще тот факт, что 
затыкать-то их зачастую 
просто нечем (пакля нын
че дефицит), то можно 
вполне понять, что заде
лывается это часто на ско

рую руку, ведь сроки про
ведения работ никто не 
увеличивает.

Услышав наш разговор, 
подходят ппотники. Сергей 
Владимирович Калуцких, их 
бригадир, начинает разго
вор с того, что показывает 
на одну из балок, на кото
рые крепится косяк двери. 
Трещина, появившаяся от 
забитых в нее гвоздей, ука
зывает на то, что долго 
такая конструкция не про
держится.

— Рады бы мы делать 
качественно, но когда нам 
вместо хвойных деревоиз- 
делий привозят одну бере
зу, да еще непросушенную 
(дерево ведь требует долж

ного хранения), мы не в 
силах что-либо изменить.

Моя экскурсия к строи
телям закончилась. Дом 
этот (сдаточный объект вто
рого квартала), хак и все 
остальные, будет сдан. Бу
дет приемная комиссия, 
а потом также сюда въе
дут новоселы. Многие из 
них будут недовольны...

М. ЗАВЬЯЛОВА.
На снимке В. КАЛИМА- 

СОВА: Сергей Чащегоров, 
столяр-станочник, житель 
микрорайона ' «Ботани
ческий», и Александр 
Воробьев, заместитель уп
равляющего трестом 
«Спецфундаментстрой», бе
седуют у входа в новый 
дом. О чем 'их разговор! 
Быть может, о качестве 
строительства наших домов!

• Народное средство от 
перхоти и дл>. ращения во
лос. Взять корни репейни
ка. Положить в котел, на
полненный водой по усмот
рению. Поставить в печь. 
Кипятить, чтобы корни по
томились, а вода немного 
выкипела. Остудить отвар 
и,’ процедив через тряпочку, 
слить, а корни выбросить. 
Этим отваром примачива
ют голову каждый день, 
что ведет к смягчению во
лос. Перхоть уничтожает
ся, и волосы растут до
вольно быстро.

• Народное средство 
от выпадения волос и для 
ращения их. Втирать луко
вый сок с коньяком и от
варом корней репейника. 
На 1 часть коньяка сле
дует брать 4 части луково

Пан или пропал? 
Что лучше?

Земля слухами полнится. Пронеслось среди людей: 
Ельцин подготовил Указ о проведении межбанковского 
зачета, а следом и Указ о банкротстве... Это значит, что 
если предприятие в течение 3 месяцев не выплатит свои 
долги государству (по ссудам, займам и т. д.), то оно 

автоматически переходит в разряд неплатежеспособного 
со всеми вытекающими отсюда последствиями вплоть до 
продажи его с молотка. Указ должен поставить послед
нюю точку в дееспособности многих нерентабельных 

предприятий. Ясно, что армия безработных будет по
стоянно пополняться новобранцами. Уже к концу года в 
России ожидается такая цифра: 6 млн. безработных.

Конечно, пока эта участь для нашего предприятия не 
имеет под собой почвы. Однако, успокаиваться рано, ибо 
появляются настораживающие тенденции. А именно: 
ДСК решился заложить свое имущество, какое хранится 
на складах подразделений, под банковскую ссуду в 100 
млн. рублей. Очевидно: под следующую ссуду, если по
явится в ней необходимость, закладывать будет нечего.

Вывод напрашивается сам собой. Если мы будем по- 
прежнему разбазаривать стройресурсы, транжирить де
ньги на оборудование, без которого можно обойтись, 
неэкономно расходовать материалы, затягивать сроки 
строительства, то придется распроститься с надеждой 
на высокую прибыль, а значит, прибегнуть к сокраще
ниям, сворачиванию производства и так далее, что 
очень нежелательно. Важно, чтобы это дошло до каж
дого.

М. СИМОНОВА.

го сока и 6 частей отвара 
корней репейника.
• Уникальное средство 

от выпадения волос. Одна 
столовая ложка касторово
го масла смешивается с 
одной ампулой витамина 
Д. Эту смесь следует вти
рать в кожу головы до тех 
пор, пока кожа не покрас
неет. Повторять лечение 
три дня, на четвертый вы
мыть голову яичным желт
ком. Двух желтков вполне 
достаточно, чтобы вымыть 
голову так же хорошо, как 
и самым лучшим мылом. 
Отдохнуть день и продол
жить процедуру. Очень час
то после третьей процеду
ры даже на застарелой лы
сине появляется пушок. 
Волосы становятся гуще, 
укрепляются, улучшается 
их внешний вид.



4 стр. «Свердловский строитель» 15 июня 1992 года

«МИР РАСКРАСИТЬ КРАСКАМИ ЦВЕТНЫМИ 
НАМ ПОМОГУТ ЧУДАКИ...»

Немножко наивно зву
чит сейчас эта строчка из 
песни в наше задавленное 
заботами тяжелое время. 
К сожалению, часто в су 
матохе дел мы пропуска
ем мимо себя, не обраща
ем внимания на интерес
ных людей, таких же, как 
все мм и в то же время 
необычных, с «чудинкой».

Когда Николай Селивано
вич Ермаков принес нам в 
редакцию песню, музыку к 
которой написал он сам, 
нас это несколько удиви
ло. Обычно авторы печата
ют свои стихи, рассказы, 
статьи, а тут вдруг песня...

И вот теперь, когда де
бют состоялся, и в нашем 
«Свердловском строите
ле» открылась музыкаль
ная рубрика, мы решили 

поближе познакомиться с 
этим интересным челове
ком.

Отдел материально-тех
нических ресурсов, где Ни
колай Селиванович рабо
тает инженером, находится 
совсем недалеко от редак
ции, и потому долго ис
кать нашего нового автора 
мне не пришлось.

Николай Селиванович 
оказался человеком очень 
приветливым и охотно рас
сказал мне о себе и своем 
увлечении:

— Игра на баяне и гар
мошке меня привлекала с 
детства. Сперва учился у 
отца, который играл на 
гармошке, потом, когда вы
рос, стал ходить в клуб, 
заниматься в духовом ор
кестре. У соседа появилась 

другая гармонь «Хромка», 
научился играть и на ней 
(тогда уже знал ноты). Я 
заканчивал школу, когда 
старший брат из армии 
привез отличный немецкий 
баян. Я освоил баян.

В институте (учился я в 
Лесотехническом] тоже не 
расставался со своим лю
бимым делом: кроме заня
тий в духовом оркестре 
всегда в колхозе на всех 
праздниках со мной была 
гармонь.

После института работал 
на Шинном заводе. Же
нился. Появились другие 
заботы, музыка отошла на 
дальний план. Вспомнил 
снова о своем любимом 
занятии, когда сына отдал 
в музыкальную школу. Он 
тоже решил учиться играть 

на баяне. Меня опять стало 
тянуть к песне. Особенно 
мне тогда нравились песни 
Родыгина, Пахмутовой.

Пробовал писать сам, но 
публиковать все как-то не 
решался. Так вот до сих 
пор и не расстаюсь с му
зыкальными Инструментами.

Ках у меня рождается 
песня! Сначала скажу, что 
в отличие от многих авто
ров, я подбираю музыку 
на какие-то понравившиеся 
стихи. Стихи люблю. Осо
бенно интересные, которые 
мне кажутся наиболее ме
лодичными, откладываю. А 
потом либо где-нибудь в 
транспорте (мне на Шин
ный завод ехать целый 
час], либо на улице про 
себя подбираю мелодию.

Супруга моя очень при
дирчиво относится к моим 
сочинениям, говорит, что 
мол, мелодия знакомая, и 
я ее «содрал» с какой-то 
песни. Приходится ей объ

яснять, что есть мелодии 
похожие, но это седь не 
значит, что они одинако
вые.

А вообще на разных 
праздниках я всегда с бая
ном, с песней. Ну, если 
посудить, какое веселье 
может быть без частушек, 
без танцев, да без русских 
песен! Сам сейчас редко 
берусь за инструменты, хо
тя инструментов на целый 
оркестр хватит: две гитары, 
два баяна, две гармошки.

А по поводу моего за
нятия скажу вот что: есть 
у меня одна задумка, воз
родить туристские песни, 
которые знаю еще со вре
мен своей молодости. Я 
ведь увлекался пением и 
годным туризмом. Сперва 
в составе тургрупп, а по
том и руководителем про
шел я много по северному 
и южному Уралу. Много 
тогда пели интересных пе
сен, вот и хочу, чтобы ны

нешняя молодежь их тоже 
узнала.

Ну а к современным ис
полнителям и авторам пе
сен отношусь так: хорошо, 
конечно, что у нас сейчас 
много новых молодых пев
цов, музыкальных коллек
тивов. Не приветствую 
только вот такие песни, ког
да автор и слова и музыку 
сам сочиняет. Наверное, 
лучше ему удалось бы что- 
то одно.

Время сейчас трудное, 
народ стал реже собирать
ся компаниями, петь, да и 
к гармони, баяну интерес 
ослабевает, а жаль, ведь 
испокон веков на Руси це
нились эти инструменты.

От редакции: сегодня 
мы знакомим читателей ь
«Свердловского строите“* 
ля» с новой работой Н.
Ермакова, песней «Мой 
друг».

М. ОДИНЦЕВА.

Письмо о наболевшем

Издевательство 
продолжается

Если бы собрать подписи 
НОД этим письмом, то их бы 
набралось десятки тысяч. 
Речь пойдет о движении 
электричек на Каменск- 
Уральском направлении.

Ситуацию, которая здесь 
сложилась в мае, нельзя па- 
знать другим словом, как из
девательство над пассажи
рами. Дело в том, что ру
ководители железной доро
ги постоянно отменяют 
электричку, следующую до 
ст. Колюткино. Из года в 
год в справочнике указыва
ется, что эта электричка 
курсирует по субботам и 
воскресеньям. В этом году 
она была только в апреле, 
а сейчас, когда у садоводов 
настала горячая пора, она 
исчезла.

И беда еще вот в чем. 
За последние полтора-два

года на станциях «49 км» 
появилось шесть новых са
дов, в Колюткино — 3 са
да, и далее на пути следо
вания в Свердловск видны 
десятки вновь организуемых 
садов.

С одной стороны, это фор
сированное выделение зе
мельных участков дело хо
рошее, но, с другой сторо
ны, о транспорте никто не 
подумал. Проходящие элек
трички в город уже к Ко
люткино утрамбовываются 
так, что на дальнейших ос
тановках пассажиры просто 
остаются.

Ситуация на этом направ
лении просто ужасная, вы
деление садовых и огород
ных учас-кгУв продолжается.

В. ЗЛАТИН, 
садовод.

ст. Колюткино.

И вновь ожили, зазеленели уральские леса, маня к 
себе сотни отдыхающих. Входишь в лес и каждый раз 
вновь ощущаешь эту прелесть: свежий лесной воздух 
бодрит, наполняет все тело живительной силой. Ну а 
сосновый лес — так просто чудо! Недаром говорят, 
что побывавший в таком лесу путник становится 
чуть-чуть моложе.

Фото В. КАЛИМАСОВА.
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Т ребуются

Проектно-строительному 
кооперативному предприятию 

«Свердловский ДСП» 
на постоянную работу 
требуются 
опытные специалисты: 
ф начальник производственного отдела, 
• начальник отдела капитального строи

тельства, 
• начальник юридического бюро.
ф Прием на работу руководителей отделов 

осуществляется на конкурсной основе.

Требуются 
квалифицированные рабочие 
следующих профессий: 
ф монтажники ж/бетонных конструкций, 

зарплата — до 7000 руб.
ф электрогазосварщики 4—5 разрядов — 

до 7000 руб.
ф маляры-штукатуры — 7500—8000 руб. 
ф плотники — до 8000 руб.
ф слесари-сантехники 4, 5, 6-го разрядов — 

4000—5000 руб.
При выполнении заданий производится вы

плата приработка.
Обращаться по адресу: 620075, Екатеринбург, 

ул. Первомайская, 60, комната 30, отдел кад
ров 

Тел. 55-24-11.

I. Мы поле жизни перешли с тобою.
Мы вместе столько лет живем не зря.
Работали и спорили с судьбою.
Друг другу теплоту души даря.
2. Нам было и легко, и слишком туго.
Бедой и счастьем жизнь была полна.
Но и сегодня ты, моя подруга, 
Как молодое деревце стройна.
3. Твое лицо весенним ветром дышит.
Л что на нем морщинки — не беда!
Ведь это книгу нашей жизни пишут
Уверенно идущие года.
4. И я, ее листая и читая, 
Я вижу, как любовь сроднила нас.
А мелочь ссор — лишь суета пустая,
Не стоит их и вспоминать сейчас. Д
5. И если б молодость вернулась снова. ♦
И вышел бы я в хороводный круг.
Из всех девчонок — я готов дать слово, --
Одну тебя я выбрал бы, мой друг!

(Я. УХСАИ.
Перевод с чувашского

А. Старшинова).

На сценических 
площадках города 

Музыка для всех
Начало июня в Екатерин

бурге, как никогда, богато 
Гастролям^, концертами и 
фестивалями. Примерно в 
одно и то ж» время в Го
сударственном театре опе
ры и балета открылся Меж
дународный фестиваль опер
ного и балетного искусст
ва, а в доме кинематогра
фистов — фестиваль «Сер
гей Параджанов — кино
режиссер, художник, лич
ность».

Больше недели приходи
ли в Екатеринбургский опер
ный любители «Жизели» и 
«Чио-Чио-сан», бессмертно
го «Лебединого озера» и 
«Травиаты», чтобы послу
шать итальянскую певицу 
Патрицию Морандини, ру
мынку Елену Гажа, посмо
треть на виртуозное мастер
ство солистов балета Мо
сквы и Санкт-Петербурга. 
У режиссерского пульта 
стояли также итальянские 
маэстро: Антонио Ардинги 
и Стефано Бозди.

Четыре вечера подряд со
бирались в уютно'м зале дома 
кино почитатели и ценители 
творчества Сергея Парад
жанова. Кроме фильмов Ма
стера и о Мастере устрои
тели фестиваля и ереван
ский музей Параджанова 
приготовили выставку кол
лажей кинорежиссера, цвет
ные слайды о его жизни. А 
поскольку основными ини
циаторами фестиваля были 
музыканты, то каждая ветре 
ча сопровождалась выс
туплениями фортепианных

дуэтов Москвы, Риги, Ере
вана и С.-Петербурга.

Больше месяца горожане 
хранили билеты ни несос- 
тоявшийся концерт народ
ного артиста СССР Зураба 
Соткилавы. И наконец-то 
он приехал. С блеском, цв^' 
тами и горящей свечой прХ< 
шел его единственный кон
церт в филармонии, посвя
щенный 55-летнему юбилею 
величайшего тенора мира и 
30-летию его творческой де
ятельности. Большим сюрп
ризом для самого Соткила
вы стало появление на сце
не с огромным букетом роз 
Бориса Рубашкина. Извест
ный русский певец живет в 
нашем городе и снимается 
на свердловской киностудии 
в фильме Н. Гусарова 
«Вверх тормашками».

И уж, коли мы говорим о 
музыке для всех, нельзя не 
сказать о ностальгических 
концертах «Машины време
ни». Разошедшиеся было по 
разным коллективам музы
канты снова собрались вме
сте, чтобы отметить 23 года 
своей вечно молодой груп
пы. «Снова вместе»: Куте* 
ков, Подгородецкий, Мак\ 

ревич, их повзрослевшие зри
тели и их молодые дети, для 
которых «Машина времени» 
стала частичкой жизни.

Обзор подготовила 
Н. ПОДКОРЫТОВА.

И. о. редактора
М. В. ОВОДКОВА.

ф Учредитель газеты — трудовой коллек
тив проектно-строительного кооперативного 
предприятия «Свердловский ДСК» (ПСКП 
«СДСК»).

Наш адрес: 620075, г. Екатеринбург, К-75, ул. Перво 
майская, 60, комната № 56, 4 этаж

Телефоны: 55-45-86 (редактор), 55 20-21 (корреспон
денты, машинистка).
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ф Мнение авторов мо
жет не всегда совпадать с 
точкой зрения редакции.
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